

La felicidad de un hogar

El hogar de nuestro apreciable amigo don Román Orlich y su digna compañera, la gentil doña Celia Carranza de Orlich, ha sido visitado, como un presente de Navidad para los padres cariñosos, por la felicidad, con el nacimiento de un robusto chiquitín.

Con tal motivo, nosotros congratulamos al estimado hogar Orlich Carranza, deseándole al recién venido toda clase de dichas en la vida.

Forzando una puerta

Anoche, a las veinte y tres horas fue sorprendido un sujeto de apellido González tratando de forzar la puerta de la pulpería Marianela, sita en las inmediaciones del Pacífico, con no santos fines desde luego.

Requerido que fue para que dijera cuál era el móvil que lo impulsaba para proceder en forma tal, manifestó ingenuamente que no era de esta capital y que teniendo un pariente con establecimiento cuyas señas coincidían con el de Marianela, trataba después de haber tocado por largo rato, hacer mayor ruido, a fin de que su pariente se levantara y le diera albergue.

Tan infantiles razones posiblemente no le den mayor resultado que el albergue en edificio mayor por largo tiempo.

El Partido Reformista, la única agrupación política que tiene carácter doctrinario, que sabe lo que quiere y a dónde va porque ha sabido formular y mantener un programa bien definido, continúa en su puesto, tan firme y tan unido como antes de las elecciones.

Tienen mucha fantasía los que afirman que hay reformistas que simpatizan con don Carlos y otros que simpatizan con don Cleto.

Los reformistas todos, desde el primero hasta el último, sólo simpatizan con su programa y con aquellos hombres que defienden su programa. Esto es lo cierto, y el que crea lo contrario tendrá la desgracia de engañarse a sí mismo.

El Partido Reformista puede y debe estar satisfecho del resultado de las elecciones. Partido que descansa sobre la masa obrera que vive exclusivamente de su trabajo mezquinamente retribuido, no dispone, como los partidos de burgueses, de grandes sumas de dinero para forzar la propaganda. Sinceramente idealistas, los reformistas hacen su política con una generosidad y un desinterés que se desconocen en los otros partidos, teniendo que luchar contra las fuerzas del dinero y del oficialismo.

Con eso y con todo, el Reformismo tendrá ocho diputados en el próximo Congreso, minoría muy importante por su número y su calidad, para pesar con fuerza en la labor legislativa y en los destinos de la nación.

El espíritu laborista del partido ha obtenido un triunfo brillante con la elección de Julio Padilla, obrero auténtico, sin trampa ni cartón; obrero por que vive de su trabajo, obrero por que tiene el espíritu luchador del proletariado militante, obrero por que tiene la obsesión constante de la emancipación de los trabajadores, y doblemente obrero por que a su vida de trabajo une el prestigio de una

conducta intachable. Añadid a esto una cultura envidiable rapidez en la concepción y facilidad en la oratoria, y se comprenderá que el elemento trabajador que es la inmensa mayoría del partido tiene motivos para estar satisfecho de tener en el Congreso un verdadero representante de la clase proletaria.

Con el general Volio y Julio Padilla constituirán la minoría reformista Enrique Fonseca Zúñiga, José Joaquín Ortiz, Florentino Lobo, Silverio Chaverri, Aquileo Orlich y Frollán Bolaños que es muy posible que también quede elegido. La importancia, pues, del Reformismo en la vida del Congreso será todavía más valiosa de lo que ha sido hasta hoy, y el Partido y los intereses de las clases populares tendrán allí un grupo poderoso que los defienda en todo momento.

El partido Reformista es, hoy más que nunca, una fuerza nacional con la que es preciso contar para la marcha política del país. Los que intentan desconocerla sufrirán un gran desengaño. No se olvide que este momento histórico pertenece al proletariado, y que los trascendentales sucesos que se están desarrollando en el mundo pueden, de la noche a la mañana, cambiar radicalmente el concepto del gobierno y colocar a las clases obreras en el primer plano de la política.

No se hagan muchas ilusiones los partidos burgueses; su época está pasando, y cuando menos se lo esperen pueden quedar relegados a planos secundarios.

El Partido Reformista está en su puesto, más confiado que nunca en el porvenir. Y nosotros creemos firmemente que ese porvenir le pertenece, como pertenece a las masas obreras de todos los países que están dando el asalto definitivo a las alturas del Estado.

Cuestiones municipales

Un subalterno contra sus superiores

Con motivo de la reclamación de los choferes de esta capital, que con justicia reclamaron de la Cooperación modificará la tarifa de impuestos en el concepto del cobro a ellos por anualidades, toda vez que un individuo que en el primer trimestre desempeñó tal oficio puede en el transcurso de un año dejar de serlo por cualquier circunstancia, los señores regidores dictaron atinadamente que tal tributo no se cobrará por anualidades sino por trimestres adelantados.

Previamente los señores choferes habían conversado con el señor Inspector de Municipalidades y Secretario de Gobernación: el primero sostuvo que debía mantenerse la forma de cobro por anualidades, y el segundo estuvo de acuerdo en que pagaran voluntariamente los interesados por trimestres o anualidades, según la posibilidad de cada cual, lo que es igual a ratificar el procedimiento de los Regidores y a dar la razón a los interesados, que dejar el pago por trimestres o anualidades a su arbitrio, es igual que acordar lo primero, pues que por propia conveniencia cada cual querrá ponerse al abrigo de futuras eventualidades, pagando cada tres meses la cuota correspondiente.

Por otra parte, el señor Gobernador está de acuerdo con los Municipales y el señor Secretario de Gobernación, pues estando presente en la sesión en que tomó el acuerdo referido, no hizo objeción ninguna, cual debió haber sido de estar en desacuerdo.

La Cámara Municipal con su acuerdo no ha alterado en fondo sino solamente en forma, la disposición hacendaria respectiva, toda vez que al final de cuentas, el total será el mismo, y no vemos la necesidad de exigir, en circunstancias como las apuntadas, el pago de una sola vez, que la Comisión respectiva, no ha de gastar de golpe y porrazo en un solo trimestre, toda una anualidad, que no vemos el objeto y el producto, y por ende la ley no se puede oponer. Por qué se ha de exigir a un inquilino, que no sabe por las diferencias y sorpresas que el tiempo presenta durante todo un año, que pague el total de doce meses? Sería legal? No es el mismo caso?

Por otra parte, parece que el Inspector de Patentes y Vehículos, en el acto de revisión verificado en la Sabana, parece que descalificó al Cuerpo Municipal que dictó la medida que comentamos, diciendo que sólo él podía intervenir en esos asuntos, cuando se debe ajustar a las disposiciones de sus superiores, que si no es válido lo acordado en lo conducente, tan poco lo será su nombramiento, emanado del mismo cuerpo.

Al efecto, se levanta ya una información, para comprobar si es cierto que tuvieron esas frases y otras deprimidas para el Consejo

Imparcialidades?

Hemos visto destruir la parte alta de una construcción sita en la calle diez entre avenidas dos y cuatro, la cual, estando en pésimo estado, quedará para alquilar la planta baja.

Estábamos enterados de que la Inspección de Construcciones, municipal, prohibía efectuar tales trabajos mientras tanto no se hiciera la conexión de cloacas, no permitiendo ni botar una pared o arreglar una techumbre, que es de exigente y rápida necesidad.

Por qué se ha permitido hacer la reparación arriba indicada, cuando ahora que están al descubierto las maderas se nota el pésimo estado de la construcción?

Es ello imparcial?

Imp. GERMINAL

Un escándalo

Con motivo de estar en la casa vecina un jovencito de diez años de edad jugando con un hijo de los dueños de la casa, lanzándose mutuamente piedras, en el barrio de Las Pitas hubo un morrocotudo escándalo, que por poco para en un terrible suceso.

El primero de los niños acertó darle un golpe al segundo en mitad de la frente, haciéndole sangrar, lo cual motivó el disgusto de su madre que castigó al atacante.

La de éste último, reclamó, se dijeron ambas impropiedades y se fueron a las greñas, suscitándose una algarabía terrible, mientras los dos chicos lloraban. Llegó el padre de uno de ellos que enterado del asunto, reclamó a su vez y buscó al del otro, desafiándose ambos.

Hubo bofetadas y uno de ellos sacó puñal, pero interviniendo la autoridad se arreglará todo ante las autoridades.

Un propietario comunista

Valencia, Diciembre.— "D. Juan", propietario rural adelantándose a las alusiones más o menos colectivistas que pudiera darse más tarde al problema agrario español, ha repartido entre sus obreros agrícolas, una dehesa de 750 hectáreas.

El terreno rendía actualmente 400 mil pesetas, anualmente.

El duelo de hoy

Doña Luisa Millet de Giustiniani

Con profunda pena conseguimos en nuestras columnas hoy de duelo la triste noticia del fallecimiento de la estimable matrona doña Luisa Millet de Giustiniani.

Adornada por todas las bellas virtudes, saturada en la mejor de todas las culturas, fué la señora Millet de Giustiniani, preciosa flor de nuestra sociedad, a la que prestaba especial brillo con su donosura y gentileza.

Formó hogar con el estimable galeno don Antonio Giustiniani y en él creció Miguel, que cuidadosamente educado en las normas de la virtud maternal y la hombría de bien paternal, es sobresaliente elemento de nuestra juventud.

Nosotros que supimos aguilatar el valor moral de la extinta y reconocimos siempre en ella al prototipo de la dama gentil, sinceramente conmovidos rendimos al estimable doctor y su hijo don Miguel, nuestra condolencia y a la sociedad en general por la dolorosa pérdida que ha sufrido.

Habrà otra sesión municipal

Según informes que tenemos de fuente fidedigna, serán convocados para el próximo lunes los señores regidores, a fin de que efectúen sesión extraordinaria, para tratar asuntos de importancia.

Los funerales de hoy

Con motivo del fallecimiento de la distinguida dama doña Luisa Millet de Giustiniani, se efectuarán hoy los solemnes funerales en la Parroquia de la Merced, a las dieciséis horas, —4 p. m.— acto para el cual han sido invitadas todas sus amistades.

A no dudarlo, dada la simpatía que en nuestra sociedad disfruta la afiligrada familia y el aprecio que mereció la virtuosa extinta, estarán muy concurridos.

La Reforma

LEGA LA NOTICIA DE HABERSE AGRAVADO LA SITUACION POLITICA DE FRANCIA CON LA RENUNCIA DE LOUCHEUR, EL MINISTRO DE FINANZAS. FRANCIA SE AGRAVA MAS CADA DIA Y CADA MOMENTO. LA REVOLUCION COMUNISTA ESTA A PUNTO DE ESTALLAR EN FRANCIA, SI UN MILAGRO NO LO EVITA, Y LA REPERCUSION QUE PODRIA TENER EN EL MUNDO PODRIA SER MUY GRANDE. DE COMO SE HA ENCUBADO ESA REVOLUCION Y DE LO QUE EN EUROPA ESTA OCURRIENDO, PODRAN ENTERARSE NUESTROS LECTORES POR LAS SENSACIONALES INFORMACIONES QUE PUBLICAMOS EN EL NUMERO DE "LA REFORMA" QUE APARECERA MAÑANA.

Nota del Día
DEL RETABLO MUNDIAL

La muerte de Maura

Acaba de morir en España el eminente estadista don Antonio Maura y Montaner. Con él pierde España una de sus figuras más brillantes y más importantes.

El otro día Pablo Iglesias; ahora Antonio Maura; los dos más altos prestigios de la izquierda y de la derecha. Con ellos desaparece todo un pasado de doctrinarios políticos dejando paso a los desquiciados procedimientos de hoy en cuya confusión un poco caótica se va elaborando con violencia y dolor una nueva vida.

Maura era el último representante de la política borbonica, iniciada con la Restauración, mantenido por Alfonso XIII y María Cristina y desbaratada a la hora actual por Alfonso XIII a quien le ha tocadado la mala suerte de tenerse que enfrentar con los problemas insolubles de nuestra época.

Ministro de Ultramar bajo la presidencia de Cánovas del Castillo, a Maura se le acusó de haber contribuido a la pérdida de Cuba, Puerto Rico y Filipinas. Tenemos por injusta esa acusación por creer que aquellas colonias se hubieran perdido de todos modos, con él y sin él.

Muerto Cánovas por el pistolazo de Angolillo, la jefatura del partido conservador quedó en manos de Silvela, demasiado débil para las luchas políticas que surgieron tras la pérdida de las colonias. Los conservadores necesitaban un jefe más enérgico y más moderno y aclamaron a Maura abandonando a Silvela.

Contribuyó Maura a la reconstrucción de la Hacienda nacional, muy quebrantada por la guerra colonial, amparando los famosos presupuestos de Villaverde que se impulsaron a tiros.

Tuvo entonces el republicanism español cierto florecimiento (su última llamarada de popularidad bajo el prestigio de don Nicolás Salmerón) y hubo serias conpiraciones a las que Maura tuvo que hacer frente, y mientras patrocinaba la legislación obrera del entonces su ministro Eduardo Dato, inició una política enérgica de represión contra los enemigos del régimen, con la ayuda de don Juan La Cierva que debió con ministro con auxilios dictatoriales. Aquella política de represión apoyada por todas las fuerzas tradicionalistas, le produjeron a Maura serios disgustos. Primero la puñalada de Artal, de la que tuvo suerte de salvarse porque el puñal no pudo traspasar los bordados del chaleco. Y luego, después del fusilamiento de Ferrer, en una estación de Barcelona, estando de paso para Mallorca, recibió cuatro balazos, de los que tardó dos meses en curar.

En la política anterior a la guerra, Maura era una personalidad brillantísima. En Finanzas y en Jurisprudencia era una alta autoridad. Su mejor fama se la hizo como orador. Su oratoria elocuentísima, pulida, fulgurante, recordaba a los más gloriosos oradores de la antigüedad. Tres veces tuvimos ocasión de oír discursos académicos, que producían una franca admiración aún entre sus enemigos.

Después de 1914, al iniciarse la nueva política de nuestro tiempo, Maura quedó desorientado, como tantos otros hombres ilustres, que no pueden comprender los nuevos y graves problemas sociales ante los cuales se sienten desconcertados.

Puesto ya al margen de la política, Maura se dedicaba con placer a la pintura por la que siempre sintió una suave pasión. Se le consideraba como un notable acuarelista.

Hace ya años que era Presidente de la Academia de la Lengua y muere cargado de títulos y condecoraciones. Los recuerdos que contra él sentían las izquierdas españolas se habían atenuado muchísimo porque hombres y procedimientos posteriores han hecho casi buenos los procedimientos mauristas de antaño.

La sombra más mala que echó sobre su historia de gobernante, fué el fusilamiento de Ferrer; pero está probado que en aquel trágico Consejo de Ministros, Maura se inclinó al indulto y fué La Cierva quien impuso la ejecución de la sentencia de muerte como un escarmiento para los elementos revolucionarios.

Todo esto está ya casi olvidado. Las luchas de hoy han borrado las de ayer, y España entera tendrá un gesto de respeto para el ilustre estadista conservador, orgulloso y despótico, pero sincero y honrado.

BERNARDO MERINO

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

Imprenta Germinal

Apartado 638 - SAN JOSE. - Teléfono 71

El apogeo de la cursilería

Se han dictado las medidas conducentes por las autoridades respectivas para evitar que después de las veintidós horas transiten por las calles las parejas en que la hembra ande descubierta.

Pero, de resultas, se tiene que algunas autoridades confunden a las personas de honorabilidad reconocida y a veces se suscitan desagradables casos, en que el rubor de señoras honradas véase salir ante la injuria del policial inexperto.

Al dictar tales medidas, debiera instruirse convenientemente a los miembros de la gendarmería a fin de evitar que ocurran tales desafueros, en bien de la sociedad y del respeto del cuerpo.

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Atendiendo toda clase de órdenes en los trabajos artísticos de floricultura. Jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sánchez R.

Teléfono 533

Para las fiestas

Ya es definitiva la llegada de los equipos jamaiicanos de fútbol a nuestras playas.

Para celebrar la llegada de los equipos jamaiicanos de fútbol a nuestras playas, se señalarán los días de fiesta y tendrá verificativo en el Estadio Nacional.

Vienen esos señores equipistas precitados de buena fama y parece que han tenido encuentros con equipistas ingleses consagrados, lo que da lugar a los resultados apetecidos, tanto más cuanto que cada club tiene su táctica y nuestros jugadores conocidamente horas estar entrenándose, mutuo del juego, habiendo de acuerdo con la experiencia así menos individualidad que es lo que destruye la buena perspectiva.

De manera pues, que los nuestros debieran a estas horas estar entrenándose, mutuo del juego, habiendo de acuerdo con la experiencia así menos individualidad que es lo que destruye la buena perspectiva.

**Pida en todas partes
El delicioso sirope
LA ABEJA**

Elaborado con los más modernos procedimientos químicos
—Visite nuestra fábrica sita en Branjez—
MIGUEL A. CASTRO

Piden los fascistas la ocupación de Austria

Viena, diciembre. — Las repetidas demandas del señor Barbessino, Secretario del Partido Fascista del Tiro Meridional, para la ocupación militar de Austria, están causando bastante ansiedad en esta capital.

Un escritor anónimo desde el "Piccolo Posto" dice así sobre el particular: "Esta canalla vienesa debe ser, o bien comprada con nuestro oro o tratada con el látigo. Ya que Italia no tiene dinero que tirar para tal gatuza, el látigo se hace necesario. ¡Gulanos Mussolini!

El señor Barbessino dice que las medidas tomadas contra los alemanes en el Tiro Meridional no son lo suficiente drásticas.

PIDA
Cápsulas MONCHA
Previenen y curan el Trancaso
15 años de prueba demuestran que es lo mejor que hoy se ofrece al público.
EL MEDICO
tendrá con nuestras cápsulas algo seguro y bueno que puede recomendar con confianza a sus clientes
ASTORGA Hnos.

J. Joaquín Arguello
Ofrece al público en general acabadas cajas mortuorias a mitad de precio
De La Proveedora 200 vrs. al Sur

El anarquismo inglés y el miedo al comunismo

Londres.—El monarca del pueblo inglés ha quedado demostrado con motivo de las exequias a la reina Alejandra. Algunas veces se escucha la afirmación de que la monarquía está perdiendo terreno en la Gran Bretaña mientras lo gana el republicanismo. Si realmente el republicanismo existe aquí, debe ser en forma precaria, pues de otro modo sería imposible que miles de ciudadanos ignoraran el terrible frío y la nevada cruel sólo para visitar la Abadía de Westminster y velar el cadáver de una Reina desaparecida.

La fuerza de la realeza británica deba buscarse en la sencillez de la familia real. Sus personales relaciones humanas con los súbditos. Exteriormente impasibles y firmáticos, los británicos como nación son realmente sentimentales, como individuos dicha sentimentalidad sólo se advierte en los momentos de crisis nacional o duelo nacional, haciendo creer al observador que es superficial y que existe hipocresía.

Mientras la mayoría del pueblo británico alenta como personas los lutos de la real familia, no hay riesgo alguno para la monarquía inglesa, que a menudo se describe como una "presidencia hereditaria". Esta semana trajo tanto bien algo que ha servido para iluminar otro aspecto de la mentalidad británica. Va a ser un proceso fué metodoso y se permitió a los acusados defenderse, aportar pruebas etc. Aquí también un observador ligero creería que el Gobierno se había aprovechado de la ocasión para hacer una manifestación especial política; pero se equivocaría, pues realmente existe un profundo temor ante el comunismo, porque los adherentes han declarado que derrocarán al sistema capitalista por la fuerza. Afortunadamente la mayoría de los ingleses sienten la misma repulsión por la tiranía roja que por la reacción.

Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante
SE TRASLADARA EL DEPOSITO
situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mozaicos de doña Adela V. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

Para Navidad

La tienda mejor surtida del país en objetos de Arte, Juguetes, Cristalería, Planchas eléctricas, Papel tapiz, Tapetes, etc., la encontrará usted a precios económicos, en el acreditado establecimiento de
JAIMÉ CARRANZA
LA CASA
Haga una visita y quedará satisfecho de las compras que realice

United Fruit Co.

Servicio de vapores
Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.
Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.
Habrá un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.
Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedente Bristol, con vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.
Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.
Para más detalles dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirtz Sucesores s. Sub Agentes en San José
M. M. MARSH,
Administrador.
San José, Julio 8 de 1925.

Imprenta GERMINL - San José

PENSAMIENTOS

Opinión de Trozki sobre Locarno

Moscou, diciembre. — León Trozki, aunque enfermo y a parte de la política activa, dió ante una reunión del Soviet local de Kislovodsk una curiosa interpretación de los acuerdos de Locarno y de la parte jugada en su concertación por los Estados Unidos.

Dijo que la Gran Bretaña por virtud de los pactos de Locarno se había convertido en el arreglador del mundo, en lo que concernía a Europa, pero que la oculta mano de América era la que había movido los resortes del poder en Europa y que Inglaterra era solamente el muñeco de Norte América.

Trozki admitió que el comunismo era sumamente débil en los Estados Unidos y que los americanos no lo temían. Admitió asimismo que lo que el Soviet esperaba del proletariado en Europa y América, no había resultado, pero hizo resaltar el hecho de que los soviets han venido dirigiendo los

destinos de Rusia por espacio de ocho años y que el gobierno de Moscú iba progresando hacia el socialismo y no hacia el capitalismo.

Dijo que América, con cuatro mil quinientos millones de dólares en sus arcas, de los nueve mil que hay en la reserva de oro en el mundo, era un grande y voraz animal y que se felicitaba de que América estaba lo suficientemente distante para que no constituyese una amenaza al Soviet.

Los pactos de Locarno eran necesarios, continuó Trozki, porque los americanos que desean laventar lo que les sobra en el extranjero les convenía asegurar la paz, como garantía de sus inversiones.

"Ninguna nación se atreve a oponerse a Norte América —terminó Trozki— porque si les place mover los resortes financieros sus el resultado, pero hizo resaltar el hecho de que los soviets de Norte-América le dicta"

El comunismo es simplemente el arte de ver las cosas como son en lugar de verlas como deberían ser.

—Al fin y al cabo, lo mejor de la religión es que provoca heréticos.

—La esfera del arte y la esfera de la moral son absolutamente distintas e independientes.

—Tener una norma estricta y severa respecto a lo que debe y no debe uno leer, es absurdo. Más de la mitad de la cultura moderna depende de lo que no debería leerse.

—Estar desacorde en todo con las tres cuartas partes de Inglaterra, es uno de los primarios elementos del orgullo, fuente profunda de consuelo en todos los momentos de duda espiritual.

—Hay quien se pasa días enteros, con una caña de pescar, a orillas de un pan-

taño, creyendo que eso es ser profundo. Pero el que pesca donde no hay peces, me parece que no es siquiera superficial.

—Con un fondo apropiado las mujeres pueden permitirse todo.

—Hay momentos en que es preciso optar entre vivir la propia vida plenamente, enteramente, o arrastrar una existencia falsa, superficial y degradante, que el mundo, en su hipocresía exige.

—El renacimiento fué grande porque no trató de resolver ningún problema social, ni se preocupó de nada semejante, sino permitió al individuo desenvolverse libremente, bellamente y naturalmente, obteniendo así grandes y personales artistas y hombres grandes y personales.

—Hasta en la vida actual no deja de tener sus atrac-

tivos el egotismo. Cuando la gente nos habla de los demás, suele ser aburrida. Cuando nos hablan de sí mismos, casi siempre son interesantes, y si uno pudiera cerrarlos cuando se ponen pesados, lo mismo que se cierra un libro cuando comienza a cansarnos, serían absolutamente perfectos.

—El único encanto del pasado es que es el pasado. Pero las mujeres nunca se dan cuenta de cuándo cae el telón. Necesita siempre un sexto acto, y tan pronto como el interés de la obra ha cesado, proponen continuarla. De hacerles caso, toda comedia tendría un final trágico y toda tragedia terminaría en sainete. Son de illosamente artificiales, pero no tienen el menor sentido del arte.

—Estado se llama al más frío de todos los monstruos

fríos. Miente fríamente, y he aquí la mentira rastrera que sale de su boca: "Yo, el Estado, soy el Pueblo." — ¡Mentira! Los que crearon los pueblos y suspendieron sobre ellos una fe y un amor, eran creadores: servían a la vida. Los que tienen lazos al mayor número y llaman Estado a eso, son destructores: suspenden sobre ellos una espada y cien apetitos.

—Un hombre que no piensa en sí mismo, no piensa en nada:

—Al Estado cumple hacer lo que es útil. Al individuo, hacer lo que es bello.

—Las mujeres aman con los oídos; los hombres con los ojos; si es que, realmente; aman...

—Si una mujer no puede hacer encantadoras sus faltas, no es más que una hembra.

El ingreso de los Estados Unidos en el Tribunal mundial!

New York, Diciembre. — Un grupo de treinta y ocho prominentes ciudadanos americanos, se ha dirigido al senador Borah, para pedirle que no obstruyera en el

Senado la ratificación de la proposición Hughes - Harding, para la adhesión de los Estados Unidos al Tribunal de Justicia Internacional

En la carta dice que se tiene entendido que más de las dos terceras partes del Senado ratificarán la proposición por medio de una acción indirecta o directa, se rá oponerse a la voluntad del pueblo americano. Nosotros apelamos a vuestro recto juicio y bien probada justicia, que no ponga obstrucciones en el camino de tan noble acción.

La implantación de un Tribunal Permanente de Justicia Internacional por medio de una tercera conferencia en la Haya convocada por el Presidente Coolidge, fue sugerida hoy por el Representante Tinkham, quien anunció que se proponía introducir una moción en la Cámara al efecto.

La proposición para la adhesión de Norte América al Tribunal Mundial, será

considerada el próximo mes por el Senado y una resolución favoreciendo tal medida fue adoptada en la Cámara en su última sesión.

Mr. Tinkham estuvo en Europa el pasado verano, estudiando la cuestión y declaró que lo que había visto, le había convencido de que la adhesión de Norte América al tribunal de Justicia, tal como la propuso el Presidente Coolidge representaría "la desaparición de nuestras tradicionales y de nuestra apreciada herencia de libertad e independencia."

El calzado más fuerte y elegante
R. AQUILES SANCHES
50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.
Precios económicos

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

El Archive del Duque Osuna

Madrid. — Comentando la posible compra del Archive de Osuna dice "El Debate" que entre los archivos particulares españoles, este es uno de los más interesantes pues que comprende 5.443 legajos reseñados en 17.531 papeletas que sirvieron como guía para la tasación.

El único comprador posible es el estado español y sin duda que el archivo de la casa ducal Osuna terminará por acrecentar los fondos de nuestro rico archivo histórico-nacional. Si no ha llegado ya este caso se debe a la enorme diferencia entre el precio pedido por Osuna comenzó pidiendo 750 mil pesetas y el estado tasó el valor del archivo en 100.000 pesetas y si bien luego bajó Osuna y el estado subió no se ha podido llegar todavía a un acuerdo.

Añade el periódico que los dueños del archivo acabarán por darse a partido al comprender que los archiveros del Estado saben más del asunto por razón de su cargo oficial y que por otra parte en el Archivo Nacional figuran muchos de los títulos, expedientes y documentos que se encuentran en el de Osuna.

Termina el artículo diciendo que el Estado tiene una capacidad adquisitiva limitada y que no es lícito pretender que pague más de lo que en realidad vale.

MARCELINO MOLINA
Contratista, Constructor, Pintor Decorador y Paisajista
Se hace cargo de todo trabajo por dirección o contrato.
Calle 12, Sur, frente al Mauro Fernández.

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasarse por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N.º 20 de "La Estrella de Limón".

A legislar sobre aviación

Washington. — Entre las recomendaciones de la Junta Aérea del Presidente Coolidge, que recientemente investigó la situación aérea, hay la del nombramiento de un Auxiliador a los Secretarios de los Departamentos de Guerra, Marina y Comercio, para supervisar la aviación militar y comercial.

La Junta fué creada poco después de que el Coronel Mitchell, del servicio aéreo del ejército hizo acusaciones contra las administraciones del servicio aéreo del gobierno, acusaciones que fueron motivo de que se le sometiese a un consejo de guerra general. Y se opone a la proposición de Mitchell para que forme un servicio aéreo unificado.

El informe de la Junta ha sido terminado y será considerado mañana por toda la Junta. Algunos miembros hoy auguraban la aprobación unánime del informe por la Junta, la cual está presidida por Dwight W. Morrow, de Nueva York. El informe será entregado al Presidente Coolidge sin falta y se espera que formará las bases para las recomendaciones que hará al Congreso sobre la legislación de aviación.

Otro informe, cubriendo prácticamente el mismo terreno, será redactado durante esta semana por la Comisión Aérea de la Cámara, la cual fué nombrada durante la última sesión para investigar el servicio aéreo y le tomó declaraciones al Coronel Mitchell cuando empezó a publicarse la controversia aérea en las primeras planas de los periódicos. Esta comisión efectuó su investigación durante la primera pasada, y su informe será presentado a la Cámara durante la semana entrante.

Sobre la independencia de las Filipinas

New York, diciembre. — Norbert Lyons, Secretario de la Misión Americana que representa en este país a la Cámara de Comercio Americana de las Islas Filipinas, anunció que los oponentes a la independencia del Archipiélago desean solucionar la cuestión definitivamente, sometiéndola al público americano.

Mr. Lyons dijo que se proyectaba introducir en la próxima legislatura una ley que demandara un referendun nacional sobre una enmienda constitucional esperando a los Estados Unidos de las

Filipinas. Es opinión general de los que integran dicha Misión, que el pueblo americano no deseara ceder su control sobre el Archipiélago.

La Cámara de Comercio Americana de las Filipinas, según dijo Mr. Lyons, dirige la campaña contra la independencia debido a que cuestiones comerciales muy importantes, tales como la considerable inversión de plantaciones de caucho de las islas, están siendo demoradas en espera de una solución definitiva.

MENTOLINA

El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes:

Afecciones de la Piel
Golpes, Heridas
Quemaduras de fuego y de sol
Influenzas, Resfriados
Calentamiento de Uta
Espinillas, Puntos, Uterias
Picaduras de insectos
Almorranas

PÍDLALA EN TODAS LAS BOTICAS



COCINAS COLUMBIA FAME

Há RECIBIDO la FERRETERIA DEL MERCADO
PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeral

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de "La Prensa"

La mujer ideal según los japoneses

Los japoneses estiman que la mujer ideal debe ser:

Primero.—Aquella que baja los ojos y se tiñe las mejillas de púrpura, como los arces de otoño, cuando los hombres le dirigen la palabra.

Segundo.—La que nunca en ninguna forma contradice a sus padres, hermanos, parientes y amigos.

Tercero.—La que sin ser hermosa tiene un no sé qué

que la hace encantadora y arranca suspiros de quienes la contemplan.

Cuarto.—La que no cuelga su saber de las narices para exhibirlo.

Quinto.—La que nunca deja ver su ira, y cuando tiene no le hace a carcajadas.

Sexto.—La que tiene menor cantidad de vanidad y el espíritu limpio.

Séptimo.—La que no derrama a cada paso abundan-

tes lágrimas.

Octavo.—La que es poco celosa y desconfiada.

Noveno.—La que tiene el rostro limpio y ovalado, de perfil correcto, contorno pleno y miradas que derraman amorosa ternura.

Décimo.—La que se viste sin petulancia.

Undécimo.—La que no pronuncia más de cien palabras por minuto.

Duodécimo.—La que no

emplea las horas en arreglarse el peinado.

Décimotercero.—La que prefiere su casa a la calle.

Pensamientos

—Las lágrimas son el refugio de las mujeres de las mujeres feas, para la rutina de las bonitas.

—Las mujeres han sido hechas para ser amadas, no para ser comprendidas.

Presidencias destruidas por el populacho.

El domingo próximo pasado a las diecinueve horas, estando el suscrito en las inmediaciones del mercado de esta ciudad, y habiéndome extraviado la suma de diez colones, lo indiqué así al policía de línea, quien se pretexto de que yo sentara el parte correspondiente, me condujo a la Segunda sección de policía, y una vez en el establecimiento dicho fui detenido, según me informan por insinuación de un pollizonte que vestido de paisano se encontraba en la esquina donde manifesté el extravío, inmediatamente se me hizo un minucioso registro y como se me encontraba una papeleta identificatoria de reformista y una divisa del partido, fui inmediatamente conducido a un calabozo con esposas, cual si fuera un criminal, actitud que yo atribuyo a ser de partido contrario al del cuerpo de policía. Al día siguiente fui conducido a la Agencia, con esposas también y aparejado a un sindicado de robo. Al llegar a la oficina mencionada y habiendo el guardarme que me condujo mostrado las llaves de las esposas al Agente con el fin de ver si me quitaban éstas, contestó el funcionario que ya le había telefonado de la Sección, y no se me quitaron sino hasta después que fué despachada toda la gente que cuando yo entré estaban, imposibilitándose me la multa de diez colones.

Este último hecho basta, si la autoridad que falle conoce de la materia, para indicar que no cometí delito alguno que permitiera colocarme esposas a la calle en compañía de un sindicado de robo, pues a quien se le colocan las referidas esposas, es a quien ha cometido delito grave.

No sería todo ello una venganza política?

Yo protesto ante quien corresponda del atropello de que he sido objeto, especialmente para que tal precedente no se repita, con perjuicio de los derechos ciudadanos en país civilizado.

Capacidad militar de Estados Unidos

Los Estados Unidos están en condiciones de levantar y equipar un ejército de cuatro millones de hombres. Durante la guerra mundial asombraron al mundo con la eficiencia de sus sistemas. Y eso que no estaban preparados para tal contingencia.

Ahora tienen la imaginación y la voluntad puestas en ese empeño, según declaraciones hechas por el Secretario de la Guerra, y podrán, no ya en diez y siete meses, sino en el acto, poner en pie de guerra esa misma cantidad de soldados.

Esa noticia, dicha así, tan de sopetón, alarmará sin duda a sus posibles enemigos. Porque es la verdad que a los Estados Unidos, con los recursos económicos de que disponen, lo único que les faltaba era esa preparación militar, y ahora que la tienen, se convierten en una amenaza seria para las hasta hora potentes potencias europeas.

Con su dinero y con esa fuerza militar, ¿a dónde que se propusieran no llegarían los Estados Unidos, si no se formara en su contra una atmósfera universal?

Y, sea dicho de paso, ahí es donde radica el mayor peligro de esa realidad y la mayor imprudencia de anuncio, porque es de suponer que las demás naciones que crean una amenaza en esa fortaleza, procurarán unirse frente al enemigo mayor.

Si esta sospecha nuestra es razonable o no, que lo diga la Alemania de 1914, víctima con su propia cooperación, del temor de las demás naciones de Europa.

Francisco Lopez Monge

LOS CALVOS Y EL ACIDO CARBONICO

Un cirujano de cierta ciudad alemana hizo, de un modo imprevisto, el más singular descubrimiento. Debiendo cuidar de un herido cuyo estado requería especiales precauciones, lo trató por el ácido carbónico, empleando una corriente gaseosa puesta en contacto directo con las heridas.

La idea no es enteramente nueva, pero sus consecuencias lo son, y aquí reside lo singular del hecho.

Cuando el herido estaba en vías de curación y el tratamiento prometía dar los

mejores resultados, el cirujano echó de ver, con el asombro consiguiente, que la piel sana casualmente tocada por el chorro de ácido carbónico, quedaba en pocos días lleno de espeso y abundante bello. Como es lógico, lo primero que el médico se preguntó fué si el ácido carbónico tendría la virtud de hacer salir el pelo aun en los sitios donde la piel aparece por naturaleza desnuda.

Como, de ser exacto, el descubrimiento prodigioso, la cosa merecía estudiarse despacio. Así, nuestro cirujano se apresuró a comenzar una serie de experiencias metódicas con calvos de los dos sexos, y en distintos grados de calvicie. Para ello ha empleado un casquete de caucho encajado en el cráneo y bajo el cual pasaba una corriente de ácido carbónico. Los calvos sometidos al experimento, vieron al cabo de cinco o seis días, cubiertos sus cráneos de un ligero bello, rancio de abundosa cabellera.

Desgraciadamente, los periódicos extranjeros no han vuelto a decir ni una palabra

ni sobre la forma, ni sobre la naturaleza, ni sobre la génesis de las calvicies tan melancólicamente remediables, ni sobre la duración del tratamiento, ni siquiera sobre el material operador. Pero todo llegará. La fisiología del sistema piloso está todavía por estudiar, y los fenómenos de su crecimiento y su degeneración se encuentran todavía rodeados de misterios. Después de todo, el ensayo del sistema del cirujano alemán no es peligroso ni difícil, ni puede tampoco ocasionar grandes gastos.

Las pastora y su manada

Ya la aurora ha despuntado, y contempla el bello campo y apacienta con cariño su pacífica manada.

Está alegre la pastora, canta ansiosa dulcemente al mirar allá en el cielo agrupadas tiernamente las hermosas blandas nubes como conchas acararadas.

Van balando las ovejas con un tono delectoso y apacibles se reclinan sobre el pasto, en la pradera donde se oyé de las brisas su tañido melodioso, mientras tanto la pastora con amor y bienandanza las trasquila cariñosas entonando su romanza al mirar su verde campo con frescor de primavera.

En las tardes a los rayos de la luz crepuscular, cuando el sol a lento paso se declina en las montañas, deja todo la pastora y se recoge a su cabaña a rezar sus oraciones y a oír dulces cantares; y mañana cuando nazca otra vez la bella aurora se verá con su manada nuevamente la pastora

ABEL RODRIGUEZ L.

San Ramón, 9-2-1925.

Los labradores

En la mañana, alegres los fuertes labradores partieron con sus bueyes al campo de labranza charlando alegremente de dicha y bienandanza, y oyendo los gorjeos de pájaros canoros.

Caminan lentamente los bueyes silenciosos surcando con su arado la tierra endurecida.

Los fuertes labradores risueños y dichosos contemplan con cariño su tierra prometida.

Por fin llega la tarde, y allá en el Occidente haciendo sus celajes de espléndidos colores el sol tras las montañas se duerme leutemente.

Cesaron las faenas los fuertes labradores, y entonces placenteros, rimando su cantar tornaron presurosos al seno del hogar.

ABEL RODRIGUEZ L.

San Ramón, 9-2-1925.

Lo que sufren los animales

para que las mujeres se adornen y abriguen con pieles

Aunque la Humanidad es tan egoísta que no se conmueve más que por las "estocadas" que recibe como "paciente" en su caja de caudales, vea el sentimentalismo femenino lo que por su abrigo suave y fastuoso sufren los miserios animales cuyas pieles están más en boga. Son datos aportados a un Congreso que se acaba de celebrar en América.

amén de los dolores consiguientes.

El Congreso de que nos ocupamos, ha consignado su protesta: "In peccore" todos apro-

barán tal decisión. Mas sospechamos que el comercio de pieles no va a disminuir gran cosa su volumen actual.

Muy bien recibida

Ha sido la noticia de la elección de nuestro querido y culto amigo, don Julio Padilla, como Congresista para el próximo período.

Entre las clases obreras, con especialidad, el entusiasmo que ha despertado tal resultado es grande, y se prepara una recepción demostrativa de la simpatía general.

Nosotros que conocemos sus dotes, nos regocijamos también, ya que en el teadrá la clase trabajadora un valiente verdadero de sus ideas, toda vez que será el paladín gallardo de las avanzadas ideas revoividas del proletariado.

Para nuestra buena buca.

El fascismo en Francia

Madrid, diciembre.—Con motivo de la crisis francesa resulta que ciertos órganos derechistas como "El Debate" se ocupan de supuestos progresos del fascismo francés, aunque sin mostrar gran fe en el arreglo del mismo en la vecina República.

El periódico "La Libertad" contesta: —Si en Francia fuese posible el absurdo desenvolvimiento fascista, veríamos como esa aberración política viviría menos que el relámpago de tempestad que él se produce.

Localizado por los buzos del soviét un barco con un tesoro

Moscú.—Los buzos soviéticos definitivamente han localizado el naufragio del buque inglés "Black Price" hundido en el mar negro, frente a Balahlava, cincuenta y nueve años hace, durante la guerra de Crimea, con ocho millones de pesos en oro a bordo.

La busca se ha estado haciendo durante los últimos dos años tratando de localizar el barco, que conducía los fondos de la nómina y del Cuartel Maestre para los Ejércitos aliados en cuatro cajas de hierro. El buque naufragó ha sido encontrado a 60 pies bajo la superficie del mar.

EN LA
Jardinería Central
siempre hay surtido de flores para trabajos artísticos.
TELEFONO 223

Honduras por teléfono

Hoy visitó nuestras oficinas, el simpático diplomático y periodista don Pedro Joaquín Cuadra, excitó una brillante velada a beneficio de los niños pobres.

El sábado último dióseles un banquete de despedida, a Mister Gilbert Pemberton, y su hijo Charles que partieron a E.E. U.U.

El Cronista

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 3/4 %
Londres.....	389
París.....	78
España.....	287 1/2
Italia.....	82
Sulza.....	387 1/2
Bélgica.....	92
Dólar sobre Berlín.....	400 3/4
más 1 %	
Amsterdam otro am.....	0.40 1/2

Imp. GERMINAL

Para Restriados, Gripe o Influenza
BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.